

たばこやめて  
禁煙をします

山根 昇（鳥取市湖  
山町西、83歳）

たばこ（たばこ）を七十余年間  
吸い続けましたが、続  
く寒さのおかげで、た  
ばこ屋に行くのが面倒  
で、つい2日たち3日  
たちと、どうとう7日、  
10日と続いて、ついに  
禁煙に努力して、はや  
1年半。禁煙して間な  
しに値上げがあり、禁  
煙者が増えるかと思つ  
たが、半面、女性方の  
愛煙者が目立つように

なった気がする。  
たばこに関する世界  
の歴史を書物でのぞい  
て見るに、禁煙国家に  
するためにはさまざま  
な努力がなされたよつ  
たが、どの国も禁煙に  
成功した例がないよう  
で、悪い意味で特筆す

べきことだと思う。  
ちなみにロシアでは  
喫煙者は発見次第、鼻  
をそいで流刑にしたと  
か、トルコのアムラッ  
ド4世の時代は喫煙者  
を死刑にしたとする。  
日本では信長の時代に  
タバコが南蛮草として  
渡来したとある。慶長  
14年元和元年に禁煙令  
を出し、煙管を没収し

たり、武士で喫煙者に  
は知行を取り上げたと  
ある。禁煙が難しい  
ことは世界共通。でもや  
めたら楽ですよ。